
                                               

   
 

 
Herrn Oberbürgermeister 
Thomas Eiskirch 
 

 

Antrag 
zur Sitzung des Ausschusses für Mobilität und Infrastruktur am 23. November 2022 

City-Logistik 

 

1. Der Ausschuss für Mobilität und Infrastruktur beauftragt die Verwaltung, innerhalb 

von drei bis sechs Monaten eine Skizze zum weiteren Vorgehen zum Thema City-

Logistik vorzulegen. 

2. Da es sich in erster Linie um eine Aufgabe der Wirtschaftsentwicklung handelt, 

schlägt der Ausschuss vor, der WEG weiterhin die Federführung zu übertragen. 

3. Die Perspektiven des Versanddienstes "Bochum bringt´s" und der Aufbau von 

möglichen Distributionszentren zur gemeinschaftlichen Nutzung in den 

Außenbereichen sind aufzuzeigen. 

4. Aspekte wie faire Gehälter und gute Arbeitsbedingungen sollen beachtet werden.  

 

 

Begründung 
 

Die Stadt Bochum strebt die Bündelung der innerstädtischen Logistik durch so genannte 

Micro Hubs und die Verteilung von Gütern auf der "letzten Meile" mit umweltfreundlichen 

Verkehrsmitteln an. Das könnten E-Lastenräder oder andere elektrisch betriebene (Klein-) 

Fahrzeuge sein. Ziel dabei ist die Verlagerung und mögliche Reduzierung der 

Lieferverkehre. Als weitere Standorte für Paketstationen kämen auch die Verteilerebenen der 

Stadtbahn inklusive eventuell leerstehender Ladenlokale in Frage. Als Micro-Hubs für die 

Verteilung und Rücknahme von Sendungen könnten ebenso leerstehende Geschäfte in der 

Innenstadt dienen. Perspektivisch sollen auch die Stadtteile einbezogen werden. Soweit 

möglich sollen Fördermittel eingeworben werden.  

 

Martina Schnell 

(Die SPD im Rat)   

Martina Foltys-Banning 

(Fraktion Die Grünen im Rat) 

 




